

# 45% des chômeurs étrangers en Espagne sont Marocains

**AL BAYANE**

**26/7/2011**

**DNC à Madrid: Mohamed Boundi**

Sur la base des statistiques relatives à la situation du marché du travail en Espagne, en juin dernier, les marocains représentent 45% des étrangers en chômage recensés officiellement. Ceci s'explique par le fait que ceux qui bénéficient de prestations pour chômage s'élèvent à 84.108 sur un total de 375.428 étrangers.

En comparaison avec les autres collectifs d'immigrés en Espagne, les statistiques mensuelles, rendues récemment publiques par diverses institutions officielles, confirment les dures conditions dans lesquelles évoluent les travailleurs marocains. Ce collectif continue ainsi de souffrir des conséquences de la crise économique du fait que leur nombre en termes d'affiliés à la Sécurité Sociale a baissé en juin de 0,12% en comparaison avec le mois précédent. Par contre, ceux qui sont en quête d'un emploi demeurent inchangés. Ils sont 148.431 marocains sur un total de 794.732 étrangers (18,67%). A fin juin, il y avait 218.481

marocains qui cotisaient à la Sécurité Sociale, face à 221.276 qui le faisaient un mois auparavant. Toutefois, ils sont le collectif étranger le plus nombreux en termes d'affiliés à cet organisme de prévoyance sociale. A ce titre, ils représentent 11,8% du total des 1.850.903 affiliés étrangers et 18,8% de celui des immigrés qui proviennent hors de l'Union Européenne.

Les marocains sont en outre nombreux dans le secteur agricole avec 71.970 affiliés, celui des travailleurs autonomes avec 11.868 et dans le service domestique avec 12.465.

Par contre, en termes généraux, le nombre moyen d'affiliés étrangers à la sécurité Sociale en Espagne a légèrement augmenté pour atteindre, en juin dernier, 1.850.903 membres, soit 7.559 personnes de plus en comparaison avec mai dernier.

En détails, ils ont été recensés 693.008 étrangers originaires de l'Union Européenne (25,44%) et

1.157.895 autres extra-communautaires (74,6%), ce qui démontre que la main-d'œuvre étrangère se constitue d'immigrés qui proviennent hors de l'Europe.

L'affiliation des étrangers a augmenté dans tous les secteurs de l'activité économique à l'exception de l'agriculture qui a perdu 12.290 affiliés comme conséquence des incidences de la « crise du concombre » en Europe.

Les exportations agricoles avaient, en outre, baissé dans la plupart des provinces espagnoles, particulièrement à Huelva (moins 23%) et Almeria (moins 6,17%).

En face, le nombre d'affiliés autonomes a progressé de 2.287 nouveaux affiliés à cause des processus de licenciements de travailleurs au sein des entreprises en difficulté de paiement ou de restructuration du personnel.

De même le nombre de travailleurs dans le secteur domestique a augmenté de 1.062 nouvelles affiliations.